

かんらの翼

つばき

甘楽中学校通信 令和2年5月18日(月)
〒370-2213 甘楽町白倉1411 校長 飯塚真琴
E-mail kanrchu1@ar.wakwak.com
Tel 0274-67-0055 Fax 0274-67-0056

校長のひとり言

☆本当の変化は態度に現れる

「学問とは心がけと行いを正す修養のことだ。」とは、ある先哲（せんてつ：昔の優れて哲学者、思想家）の言葉です。学問の本質を突いた言葉でもあります。

すなわち日常の生活態度が変わらない人は、本当に学んだとは言えないということでしょう。知識や情報を教科書やテキストから得ます。技能を習得します。それらは学びの第1段階に過ぎないのかもしれませんが。得た知識・情報・技能を活用する（使いこなす）ことが学びの第2段階なのでしょう。そうするための心構えを作り上げること、日常の実践を見直すことが必要になってきます。言い換えれば、何かを学んだり、成しとげようとしたりする者は日常の態度から変化が見えてくる…。

☆生活力UPレポート（家庭科課題から）

“学校休校延長だからこそ、家族に善かれかしを実践する絶好のチャンスだと思いませんか？これまでの経験をフル活用し、「家族のために善なることをするのだ」を実践してみてください。”と私から提案すると同時に、家庭科担当の稲村先生より生活力UPの取組みについて投げかけがありました。以下は、生徒の実践例のほんの一部と保護者コメントを紹介します。次回も紹介します。

3-1 男子

4/11（土）祖父の仕事の手伝い：自動車修理などをやっているのので、タイヤ交換のためにタイヤを運んだりした。力を使うので、かなり疲れた。これを一人でやっている祖父はすごいと実感した。

4/15（水）洗いつけ：油を使った皿や料理器具はなかなか手ごわかったのので、お湯につけてからしっかり洗った。結構きれいになった。

4/19（日）家の掃除：家のソファの下やカーペットの下を掃除した。自分の部屋のベッドの下も掃除した。掃除しないところではこりがかなりたまっていた。もっと点検していきたい。

保護者：家にいる時間が長いので、掃除などの手伝い、助かりました。部屋の掃除はまめにしてもらいたいです。

3-1 女子

4/9（木）洗濯物干し、自分の部屋の掃除：乾きにくい洋服どうしは少し間を開けて、洗濯物全体に陽があたるようにした。首まわりが伸びないようにもした。いつも掃除機をかけないところも物をどかして掃除した。

4/10（金）夕飯づくり（餃子）：初めて餃子を作った。少し火が強かったり、水が少なかったりして焦げ目がついともより多くついてしまったが、よくできたと思う。改善点を生かしたい。

4/20（月）昼食づくり（焼きそば）：今日はいつもの焼きそばだとつまらなかったのので、具材を変えて“まぜ焼きそば”にしてみた。いろいろな工夫をしてもっとたくさんの料理を作りたい。

保護者：兄弟で当番制にし、昼食づくりやお手伝いをしてれています。これからも引き続き、お願いします。助かります。

3-2 男子

4/23 (月) トイレ掃除：便座の表と裏と掃除する時、細かな汚れが狭い所にあったので難しく、周りはキレイに見えて、結構汚れがありました。

5/1 (金) 窓ふき：手が届かない場所の掃除はすごく汚くてサッシのところにツバメの巣ができていたので、すごく大変でした。

5/6 (水) 風呂掃除：前、思っていたのは、なぜ毎日風呂掃除をやるんだろうと思っていたことが、風呂掃除をしてようやくわかりました。

保護者：とても助かりました。毎日やってほしいです。

3-2 女子

4/11 (土) お風呂掃除：今日はずっとより汚れていたもので、ブラシで念入りにきれいにすることができました。

4/25 (土) 玄関掃除：靴箱の下や隅っこは、ほうきが届きにくくて大変でした。傘立てやポストもどかして隅々まできれいにできました。

4/28 (火) おやつ作り（おしろこ、バームクーヘン）：弟と一緒におしろこを作りました。白玉も作ってもちろんおいしくできました。家族に喜んでもらったので良かったです。

保護者：今まであまりやる事がなかった料理など、休校中にやりだしたので良かったです。これを機にレパートリーを増やしてもらいたいです。

3-3 男子

4/25 (金) お風呂掃除：湯船の汚れを細かいところまで気づいてとることができた。きれいなお風呂に入れてよかった。

4/30 (水) 草むしり：隅にあると取りづらい草までしっかりとることができた。庭をきれいにすることができて良かった。

5/7 (木) 玄関掃除：見えないところのゴミまでしっかりと取ることができた。「玄関がきれいになってよかった」。

保護者：休校中は、風呂掃除や庭の草むしりなど、両親が仕事で不在の中、行ってくれたので助かりました。学校が始まって自分で気づいて取り組めると良いと思います。

3-3 女子

4/19 (日) 廊下のモップかけ：廊下は暗かったり、物が置いてあったりしたので掃除しにくかったです。思っていたより汚れていたもので、次に掃除するときは細かいところをきれいにする工夫をしたいと思います。

4/21 (火) お昼作り：お母さんがお昼に1度仕事から帰ってくるので、その時間に合わせて作るのが少し大変でした。お母さんに喜んでもらったので、次はもう少し難しい料理を作りたいです。

4/24 (金) お昼作り：今回はチャーハンを作りました。チャーハンを作ったことがあるので少し工夫をして自分でアレンジしてみました。米をパラパラにするのが少し大変で、次頑張りたいです。

保護者：昼ご飯を作ってあるととても助かります。自分にできる仕事を見つけてくれるといいと思います。